

絵画修復家のアトリエから

加賀優記子 絵画修復家

36

昨年暮れから2月いっぱいまでは、アトリエに岡鹿之助の50号の作品が来ていました。個人的に修復を始めて既に20年近い年月になりましたが、今までなかなかお目にかかれなかつたのは、西洋ものでは例えばギュスター・モローやセザンヌなどの作品、日本ものではこの岡鹿之助の作品でしよう。やつと初めてアトリエにモローの作品が来たときは、まるでアトリエの中に宝石があるみたいで、王女の像が描かれた黒い背景の小品が、自らキラキラ光を発しているようだたし、やはり修復歴18年にしてはじめてきた小さなセザンヌの作品は、林檎がたつた二個描かれているだけでも、畏れ多く、

して今回のこの岡鹿之助の作品は、織りや細・洒脱にアトリエの奥にひっそりと佇んでいます。それは、まるで荒くれた投げやりなタッチの中堅作家の作品の中で、一人身なりを整えて長年研ぎ澄ませた工

作第一に思い浮かべてしまうのは、技法書で顔料を練つてなど、ありとあらゆる実験をして今でも可笑しいの

は、こういう古典技法を必死の思いで研究しようと、私は毎日分厚い本を数冊かばんに詰めて通つた。はじめに数万円を怪訝な顔をするおかみさんに支払い、3ヶ月ほど毎日

ただ困つたことにこうした資料は、巷にはそんなにヒットする本は少ないし、きっとすごいのは、イギリスやフランスの国立図書館などにある貸し出し禁止の本

は、そこにはなかなか立ち入ることが出来ないので、がっかりしていたら、2000年になつて、思いがけずドイツで研修をすることが決まり、ドイツの国立の図書館には博物館所属の身分で潜入

することになった。そして日本では限界を感じて、フランスに行こうと決めたのだが、中にはお宝がざくざく……。ずっと見

いたかつたド・マイエルヌ手稿（王室付き）の医者がルーベンスやヴァン・ダイクの

記憶しているのね。でもある日もう電話

をするのをやめにした。天才は人よりも知り合いで、この世界に入つてき

が、年齢も遅れて、よちよち歩きの新入

生が、アトリエの中で自分の作品

神様はこの世界に入つたために、ま

だ……私は、私の終着地点がどこなのか

は知らない。たいした業績も納めそうに

いた。しかし、この様に本を調べたり、

本を読むから、研究を行うから天才なん

だとはつとしたからだ。私ごときがそん

な大好きな時間を邪魔してはいけない。そ

うだよ。今思うと、渡仏する以前から、

スフリエ社や、イタリア、オランダまで

徐々に分かりだし、それでは自分はどう

やつて正しい技法の知識を得ようかと考

え始めた時代がありました……）

岡鹿之助という名前を聞くと、やはり

払はに難儀したことあります。紙や絹

や麻やコットンにカゼインで、くるみ油

や、ここにこんな記述があるんだ、とか。

みんなでワイワイ、ガヤガヤ、あそこに

こんなこと書いてあつたよ、とかいや

い出して、ついニヤツとしてしまう。

やるやる顔料を買い漁つては数十万もの支

えられる顔料を買い漁つては数十万もの支

えられたからすごい。偶然にも

セヌリエ社や、イタリア、オランダまで

行つて、質のいいもの、珍しいもの、あ

らゆる顔料を買い漁つては数十万もの支

えられたからすごい。偶然